

2009/9/17付 建設工業新聞
【JCCA本部】意見交換会の記事が掲載されました

安値受注に歯止めを

建コン協

国交省幹部と意見交換会

建設コンサルタント業務の安値受注が止まらない。建設コンサルタンツ協会（建コン協、廣谷彰彦会長）は、毎年恒例の地方整備局・自治体との意見交換会で「低価格入札対策を要望した」と続いて、6月に会員企業に対して「低価格入札の防止」について要請、8月11日に国土交通省幹部に「低価格入札対策の実施を求めた。さらに8月26日には地方整備局らとの意見交換会を実施。あいだで「低価格入札対策の実施を強く要請した。

建設コンサルタント業務の安値受注については03年から業界内で問題視されていた。同年の6月に当時の石井司夫会長名で「低価格入札の防止を要請する文書が会員企業に送付されている。今回の安値受注は、当時と同様に仕事量が激減し、競争が激化しているだけでなく、新たな発注方式である「総合評価落札方式」の影響もある。

建コン協の幹部は、「技術提案どんたく」が「低価格入札の防止を要請する文書が会員企業に送付されている。今回の安値受注は、当時と同様に仕事量が激減し、競争が激化しているだけでなく、新たな発注方式である「総合評価落札方式」の影響もある。

建コン協の幹部は、「技術提案どんたく」が「低価格入札の防止を要請する文書が会員企業に送付されている。今回の安値受注は、当時と同様に仕事量が激減し、競争が激化しているだけでなく、新たな発注方式である「総合評価落札方式」の影響もある。

建コン協の幹部は、「技術提案どんたく」が「低価格入札の防止を要請する文書が会員企業に送付されている。今回の安値受注は、当時と同様に仕事量が激減し、競争が激化しているだけでなく、新たな発注方式である「総合評価落札方式」の影響もある。

が、08年度と09年度でどう推移しているか、データで示した。この中で、09年度の発注見通しながら中部地方整備局で総合評価落札方式が60%を占めるのに対し、プロポーザル方式がわずか20%にまで減少、建コン協の懸念が現実のものになりつつあることが明らかになった。

建コン協幹部によると、「データを見た国交省の担当者によれば、「衝撃的な数字だ」と述べ、運用の改善を約束した」という。しかし、9日に開催した建コン協の理事会で中部支部から「改善されなければならない。本部は何をやっているのか」と指摘を受けた。廣谷会長は「必要であれば再度、運用改善を要望する」と、あいだで「国交省に総合評価落札方式の運用見直しを求めていた。

総合評価落札方式の増加は、コンサルタント業務という専門知識が必要な非定型業務を価格で評価することが適切かどうかなど古くて新しい問題にあらためて脚光を当てるところになつた。建コン協の藤本貴也副会長は、「最終的には（自動落札を定めた）会計法予決算の見直しに反応して指摘する。

「価格と品質」。工事と同様、コンサルタント業務もこの問題に今、翻弄（ほんうつ）されはじめた。